
講演会後に寄せて頂いた感想 

講師の先生方から 

・この度の記念講演会では、協議会の皆様のこれまでの活動も拝聴することができ、参加した皆様にもと

ても有意義な会だったと拝察します。私共も多くの方々と交流する機会を頂き感謝しております。 

引き続き連携させていただきながら滋賀のがん医療のこれからに取り組めたらと存じます。 

 

・私にとっては斬新なパターンで良かったとともに非常に困っていらっしゃる方々の生の声とともに、

治療方法の速やかな開発が重要なことを再認識できました。 

 

・素晴らしい会を催され、大成功だったと思います。2 部は少人数でのグループ講演・質疑というこれま

で経験したことのない形式でしたので、どのようになるのか少々心配しておりましたが、患者さんやご

家族さんから、多くの質問やお話を伺えました。内容がまさしく今現実に生じている事に即した生の声

でしたので、私自身も改めていろんな事を学ばせていただきました。私の講義や質問の回答がどれだけ

役に立ったかはわかりませんが、大変よい企画で、参加者も満足されたことだと思います。グループ内で

の距離感もとても良かったと思います。 

 

・参加させていただいて初めてどのような会なのかとてもよく分かりました。知事、前知事はじめマスコ

ミ関係者など多くの方が参加されていて驚きました。家族が癌を患い、治療を継続していましたが、亡く

なりました。患者の家族としても色々と思い出され、考えさせられる内容でした。用意した資料は、よく

勉強されている患者さん達には物足りないのではないかと思いましたが、15 分で説明するには多すぎた

印象でした。患者さん達は最初、質問するのに戸惑っておられましたが、時間と共に積極的に質問されて

いました。 

 

・参加された方々にとって有意義な時間となっていればと思います。 

・すばらしい会でした。お疲れ様でした。 

・市民講座のような形式では講演の経験はありますが、今回のように患者様主体で、分科会のような形

式は初めてでした。不安もありましたが、いざ始まってみると皆様から活発な意見や質問があり、あっ

という間に時間が過ぎました。有意義だったのではないかと思いますが、スタッフの方々のご尽力には

頭が下がる思いと、感謝の気持ちで一杯です。特別講演の内容も、ゲノム医療はどの領域でも関係する

ことですし、コロナ禍前後の緩和ケア、訪問診療についても興味深く拝聴できました。 

 

・私も楽しかったし、勉強になりました。皆さんの満足度も高かったのではないでしょうか。 

 

・普段患者様と複数人で同時にお話しする機会はありませんので、大変勉強になりました。皆様の活動に

心から感銘を受けました。私も滋賀県の出身ですので、地域医療には力を入れたいと思っております。 

 



・貴重な機会をいただき、有難うございました。 

・患者さんとその家族が自ら「患者力」を高めるため、汗をかいて今回の講演会 作り上げた意義は大き

いと思います。医療の提供側、受け手側が互いに教えあうことができたと思いますし、また世間に対する

がん対策の啓蒙としても大いに役立ったのではないでしょうか。  

 

・とても盛況な会であったと実感しております。会長はじめスタッフの方々の熱心な活動に感銘いたし

ました。 今回のような講演会は患者の方々の意見や思いを間近で傾聴できる貴重な機会で私自身大い

に勉強になりました。 

 

招待者の方々から 

・「決してひとりじゃない」という言葉は、皆さんの抱える様々な思いや困難に寄り添い、勇気を与え

てくれるものと改めて感じました。同じ境遇の方と医師を囲んでの車座に感動し、また皆さんが築き上

げてこられた 15 年を振り返る貴重な時間を過ごさせていただきました。皆さんと医療者そして（行

政？政治？）が一丸となった瞬間であったと感じました。 

 

・念入りな準備がされていて、会にかける皆様の思いが伝わり感動しました。患者アンケートを評価する

お声をわざわざ私のところにまで伝えにこられた専門家もおられ、皆さんの想いが伝わっていることを

感じました。今後は、調査結果の活用になると思います。 

 

・講演会は暖かい雰囲気でしたね。先生のお人柄も垣間見れて良かったです。交流会ははじめだけでし

たが皆様こんな機会はなかったと思うので満足されたのではないでしょうか。 

 

・皆さんの熱い思いが、行政や病院や、いろんな人を動かして、この 15 年があるのですね。本当に感

動しました。今後も、お体に気を付けられて、頑張ってくださいね。 

 

・様々な工夫が凝らされて、皆の心に届く講演会だったと思います。近年の貴会の活動の発展を知り、

尊敬と感激の思いですし、懐かしい方々と再開でき温かな気持ちになり、思い起こすと大事な場面では

常に協議会の皆さんとご一緒したことが思い出されます。 

 

・すごく多くの方が集まり熱い会でしたね。協議会の皆さんのこれまでの活動の賜物だと思いました。  

 


